



©DRAC Aquitaine

Cathédrale Saint Caprais, Agen, Lot-et-Garonne (47)

En 1847, la Fabrique de la cathédrale décide de doter le bâtiment d'un grand orgue et fait appel à plusieurs artisans. Le choix tombe sur l'entreprise STOLTZ & SCHAFF qui avait présenté cet orgue à l'Exposition Universelle de Paris de 1855. C'est l'Impératrice Eugénie qui en fait don à la cathédrale et l'instrument est installé en 1859.

Classé aux Monuments Historiques en 2000 pour le buffet et la partie instrumentale, le grand orgue est restauré à partir de 2004. Cette photo de Jean-Pierre DECAVELE montre l'état de l'instrument avant l'intervention. Celle-ci a consisté à reconstituer la mécanique de l'instrument, électrifié au XXe siècle, et à lui rendre les sonorités d'origine. Aujourd'hui, l'orgue possède 45 jeux organisés en 3 claviers manuels et 1 clavier de pédales.